

Campesinos piden expulsar a ganaderos avasalladores

Campesinos de la comunidad San Rafael de Bajo Isoso, del municipio de Charagua del departamento de Santa Cruz, aseguraron ayer que disponen de armas de fuego para expulsar a familias ganaderas que supuestamente avasallaron sus propiedades.

De acuerdo con un reporte de radio Santa Cruz de la Red Erbol, los campesinos dieron plazo hasta las 18:00 de ayer para que las autoridades medien en ese conflicto, puesto que temen que haya enfrentamiento.

El dirigente de la población San Rafael, Edmundo Rodríguez, señaló que son amenazados por los empresarios ganaderos, de quienes dijo que también se encuentran armados.

El dirigente amenazó con someterlos a su justicia comunitaria, en caso de que las autoridades de la región no intercedan.

“Como ellos andan armados, nosotros nos armamos también y haremos pues justicia comunitaria con nuestras propias manos y cuidado que hayan muertos, pero eso será responsabilidad del Ministerio Público”, indicó Rodríguez.

Añadió que pretenden asumir otras medidas de presión, como una huelga de hambre y un bloqueo de caminos para ser escuchados. Señaló que no sólo sus tierras fueron avasalladas, sino también las que pertenecen a los guaraníes.

“Este es un llamado para que de una vez saquen a esos empresarios corruptos y maleantes, fabricantes de ‘pichicata’ (consumidores o vendedores de droga) porque por eso seguro no quieren que los saquen. No son sus terrenos, ellos son avasalladores, además han avasallado los terrenos de la TCO”, señaló.

En la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) dijeron desconocer las denuncias de avasallamientos de parte de sus afiliados en comunidades campesinas del municipio de Charagua, que se encuentra en la provincia Cordillera de la región cruceña.

Hay 2,5 millones de qq de azúcar para la exportación

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, informó ayer que la zafra de la caña de azúcar se regularizó, luego de un retraso de 90 días, y que se garantiza 2.5 millones de quintales para la exportación.

“Ha habido un retraso del inicio de la zafra en Santa Cruz por el tema de las lluvias, pero ya se ha revertido la situación y tenemos ocho millones de quintales probablemente listos para el consumo nacional y unos dos y medio millones de quintales para la exportación. Se ha regularizado ya la zafra y no ha habido ninguna dificultad”, manifestó Morales.

El secretario de Relaciones Internacionales de la Confederación de Fabriles de Bolivia, Vitaliano Mamani, advirtió en una anterior declaración que la producción industrial de azúcar tenía un déficit de 2 millones de quintales por efecto de las lluvias e inundaciones en Santa Cruz y un conflicto en Bermejo.

Morales aseguró que, pese a la demora en el inicio de la zafra, la provisión del mercado interno está garantizada y que la zafra en Bermejo marcha sin ningún problema.

“Son ocho millones que se consume en Bolivia y estamos llegando a más de 10 millones de quintales (...) por lo tanto no va haber ningún déficit de azúcar, absolutamente”, apuntó.

Evo afirma que hay palos blancos en tenencia de tierras

El presidente Evo Morales afirmó el domingo que "hay palos blancos" en la tenencia de tierras, en el que algunos bolivianos son cómplices de extranjeros, principalmente en la frontera con Brasil.

"Hay palos blancos en la tenencia de tierras, es muy difícil detectar, especialmente en la frontera con Brasil, no tengo datos en este momento. Pero sí estoy convencido de que hay palos blancos y algunos bolivianos son cómplices de brasileños, en especial para tener unos miles de hectáreas", informó el Mandatario del Estado el domingo por la noche en el programa Esta casa no es hotel, de la red ATB.

Morales mencionó que en pasados años se consideraba a un terrateniente por tener en propiedad una extensión de hasta 6.000 hectáreas. La pasada semana, el viceministro de Tierras, Johnny Cordero, informó, según El Deber que existen 400 mil hectáreas a escala nacional identificadas con irregularidades en su proceso de saneamiento.

De ellas, 350 mil hectáreas observadas se encuentran en Santa Cruz.

Por ese motivo se inició una demanda ante el Tribunal Agroambiental.

Las comunidades observadas

Por otro lado, según el presidente Morales se identificaron a comunidades indígenas que tienen miles de hectáreas.

"En algunas zonas hay problemas que se presentan, que alquilan o venden, la Constitución Política del Estado dispone que no pueden vender ni alquilar, ése será el próximo debate con las fuerzas sociales de esas comunidades", anticipó.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe